

VAS, une association solidaire

- 1300,50 € : C'est la totalité du bénéfice de la brocante que nous avons remis au CCAS de Saillans le 14 septembre dernier ;
- 2000 € c'est le montant du premier don au CCAS, effectué au printemps ;
- 1000 € c'est le montant donnés, à la suite de la journée "Crêpes et confitures" de janvier dernier, à l'association crestoise "1, 2, 3 soleil" qui intervient auprès d'enfants hospitalisés.



Sommaire

- Le devenir de VAS,
 CR du CA du 26 octobre,
 p.2
- Le rocher de "La laveuse", p.3
- Namasté,
 Remerciements Élie, p.4

L'Édito d'Élie

2020, annus horribilis ! 2021 année du renouveau ...

En 30 ans, Vivre à Saillans n'a jamais vécu pareilles circonstances qui nous ont frustrés du plaisir de nous retrouver.

Les membres du conseil d'administration souhaitent vous faire partager la tristesse qui les a habités au moment où ils ont décidé, contraints par les risque de contamination, de mettre en sommeil nos manifestations rythmant la vie de notre village depuis tant d'années.

Malgré cela, par le respect de mesures sanitaires drastiques, nous avons pu maintenir la brocante estivale qui a fait le plein d'exposants et de visiteurs. Cela a permis un partenariat fructueux avec le Forum et d'affirmer notre vocation de solidarité, en toute discrétion, avec celles et ceux qui ont besoin de nous dans cette période troublée.

Loin de nous apitoyer sur le sort imposé par la crise sanitaire, nous voulons faire, avec vous, de ce moment, une opportunité pour peaufiner le devenir de notre association dans l'objectif de bâtir ensemble le programme d'actions de 2021/2022. Les membres de votre CA ont commencé à plancher sur ces questions avec enthousiasme. Ils vous invitent à y participer et à faire vos propositions dans les prochains mois (voir « CR du dernier CA » et « le devenir de VAS » en pages intérieures).

Nous voulons également redonner à notre bulletin de liaison une régularité de parution et une variété de rubriques, en lien avec notre site internet en cours de création. Avec vos contributions, il permettra d'amplifier l'audience de notre association et renforcera nos liens.

En cette fin d'année, les membres du CA et moi-même vous souhaitons les meilleures fêtes possibles dans le respect des règles de prudence et nos meilleurs vœux de santé, d'optimisme, de joie et de bonheur retrouvés pour 2021.

Croyez en notre dévouement et à très bientôt.

Élie Maroglou, président de Vivre à Saillans

Le devenir de "Vivre à Saillans"

Nous voulons mettre à profit cette période pour imaginer l'avenir de notre association :

- Quelles nouvelles manifestations et animations devons-nous créer ?
- Quels nouveaux partenariats devons-nous établir ?
- Comment élargir notre audience auprès des plus jeunes : parents et enfants, adolescents, trentenaires, ... ?
- Comment les intégrer dans nos instances pour assurer la relève ?

Nous vous invitons à construire le futur de notre association. Pour cela, nous pouvez d'ores et déjà participer en nous disant quelles nouvelles actions vous souhaitez par mail, à l'adresse : vivreasaillansdrome@gmail.com Au cours du 1er semestre 2021, nous échangerons ensemble selon des modalités préservant la sécurité de tous.

Notre site internet, qui ouvrira au printemps 2021, constituera un de nos moyens pour atteindre nos objectifs.

Dans cette perspective, nous vous invitons à prendre connaissance du compte rendu de la dernière réunion du CA qui a été consacrée à la question du devenir de VAS.

CR du CA de VAS du 26 octobre 2020

Excusés: Monique Choquet, Jean Michel, Martine, Jean Pierre, Dominique Arnaud-Thuilier, Pierre Présents: Michel, Philippe, Claude, Monique Téghil, Michèle, Liliane, Caroline, Jacky, Elie, Fazou

La période est troublée par le Covid-19. Avant un nouveau confinement comment choisir nos actions à court et moyen terme pour que VAS survive ? Le CA décide :

- 1 La mise en sommeil du festival de la raviole, de la journée « Crêpes et confitures », de la brocante, de la sortie théâtre à Grignan et le report de l'Assemblée Générale, sine die ;
- 2 Une réflexion sur des projets à inscrire de Novembre 2020 à Avril 2021 :
- > Rencontres par visio-conférences évitant tout contact physique ;
- > Sujets à travailler sur la connaissance et l'amélioration de la vie à Saillans suggestion de Philippe comme par exemple : Le patrimoine végétal de la commune (voir André Odon); L'histoire du tunnel : l'ou vrage ; sa construction, les années d'après-guerre; La rénovation, voire, la transformation du boulevard de l'Echo (Fazou a rencontré un architecte intéressé par le sujet); Les caractéristiques architecturales de Saillans (voir Frédéric Morin).
- > Comment ?
 - Constituer des groupes de travail sur des sujets choisis,
 - Insister sur la nécessité de rencontrer les Saillansons « experts ».
- 3 La préparation de sorties ou rencontres culturelles à réaliser après le déconfinement. Comme par exemples : La visite du musée de Die et de la cathédrale (conservateur); La visite du musée de Valence (exposition); De la musique sous forme de concerts à l'Eglise ou au temple (avec Présage) ; Des visites de Saillans avec David GOURDAN; La réactivation du projet sur l'art brut (Musée de Lausanne) / Elie); La reprise de nos actions traditionnelles; ...
- 4 La réalisation d'actions concrètes immédiates :
- > Le canevas ;
 - Finaliser les articles en préparation pour que le numéro 57 paraisse en Novembre (Elie, Jacky, Jean-Pierre, Fazou),
 - Reconstituer la collection complète des Canevas depuis la création de l'association et ses brillantes réaliations sur trente ans
- > Le site internet de VAS
 - Michel s'active pour que vive notre site (pour le moment 2,5 pages sont éditées sur 5 possibles),
 - Lancer la numérisation des archives pour les mettre sur le site,
- > Le local VAS : Maguy ne peut plus stocker les livres « Cabanons de Saillans »
 - Déménagement du stock au local VAS (Liliane, Caroline et tout bénévoles disponible)
- 5 Rencontres prochaines : Mardi 1er Décembre 10 h en Visioconférence.

La Laveuse, une curiosité de la Roche





D'aucuns, vivant depuis peu ou passant à Saillans, demandent où se trouve la « laveuse » sur la crête montagneuse surplombant Saillans, au sud. Particularité locale dont on parle tant!

Cette singularité géologique unique et la vue qu'elle nous offre depuis Saillans, recèlent bien des curiosités décrites par autant de « paréidolies » finement choisies et partagées, depuis des temps immémoriaux, par les autochtones vivant à ses pieds.

Paréidolie! Mais qu'est-ce donc?

Tiré du grec para (à côté de) et eidôlon (apparence, forme), c'est un phénomène psychologique impliquant un stimulus (visuel ou auditif) vague et indéterminé, plus ou moins perçu comme reconnaissable, par exemple identifier une forme familière dans un paysage. Les paréidolies visuelles font partie des illusions d'optique (cf. Wikipédia)



Comment une illusion d'optique peut-elle être partagée par beaucoup et devenir une réalité?

Les images éclairant cet article illustrent le regard « paréidolique » collectif porté sur ce qui apparaît à (presque) tous comme « La Laveuse » dans la crête que la Roche offre aux regards des Saillansons.

Trois approches par l'image illustrent le regard collectif porté sur une Roche captivante.

Michel Roda, natif de Saillans, nous propose deux illustrations (fig. 1 et 3) qui, pour lui, ne laissent pas place au doute : la Roche dégage bien l'image que l'on se fait de « la laveuse » captée de Saillans « uniquement entre le Collet et le Détroit ». Et, poésie exige, « je me retrouve à la mimer, à genoux sur les pavés du Fossé, le dos courbé, les bras tendus vers l'ouest ».

Lui vient même l'idée d'un concours, appel à témoins, jeux d'enfants qui pourraient être proposés par VAS...



Jonas, petit fils de Jacky Fèvre vient en vacances à Saillans depuis des années. Ce jeune étudiant aux Arts Déco a répondu à la question : « vois-tu une laveuse incrustée dans la Roche ? ». Il ne pouvait le faire que de manière artistique. Un dessin pour situer le coup d'œil pour approcher le réel lapidaire (fig. 4 au crayon) et deux lavis sortant de sa propre imagination (fig. 5 et 6).

Il s'agit de constructions personnelles, bien sûr, qui en disent long sur la capacité de l'œil et de l'imaginaire pour asseoir une certitude collective...

Transition qui marie l'image brute de la crête dentelée et l'image de la lavandière (fig. 2) ; s'affairant en bord de Drôme à la confluence avec le Rieussec ou de celle qui s'activait au lavoir à l'emplacement actuel de l'OT de Saillans, penchée sur son ouvrage. Mariage par étapes successives qui déconstruisent et reconstruisent ces images sources pour les fondre en une métaphore : notre fameuse « Laveuse »!



Qu'en pensent les autochtones ? Pas question de leur enlever leur « bébé ». Ce n'était qu'une approche...

Jacky Fèvre





Photo prise lors de la participation de Maguy et Élie à la fête des pommes au château de Gémans, à côté de Vienne, cet automne.

CANEVAS

▼ V.A.S. • 2 grande rue • 26340 SAILLANS Courriel : vivreasaillansdrome@gmail.com

"CANEVAS" est le bulletin de liaison de l'association "Vivre à Saillans"

Responsable de la publication : É. Maroglou

Comité de rédaction et de relecture :

Jacky Fèvre, JPB

Rédacteurs : É. Maroglou, Jacky Fèvre,

M. Roda, Jonas, Fazou

Mise en page : J.P. Baldéranis

Photos: JPB, M. Roda, Élie, wikipedia, X

Impression: Le Forum

Namasté!

En québécois, une « bise » se dit un «bec ». Depuis Saillans, on voit « les 3 Becs ». C'est sans doute pour ça que la tradition veut qu'on s'y fasse « 3 bises »!

Après le déconfinement, il va falloir changer... et, Covid 19 obligeant, adopter la distanciation



Vaccination

Je peux témoigner, et je ne suis pas le seul, que lorsqu'on a une chance d'avoir un traitement, on la saisie à fond.

Je confirme que rien n'est anodin, qu'il y a parfois des effets non-désirables, c'est la vérité. Mais ceux-ci sont loin d'être systématiques et la plus part du temps s'avèrent faibles et passagers, concernant peu d'individus.

De plus, en vous vaccinnant, vous-vous protégez et surtout vous protéger les vôtres et leur avenir.

Vous avez le choix : Bras droit ou bras gauche!

JPB

Remerciements

Fin octobre, j'ai été infecté par le SARS-CoV-2 et été malade de la Covid-19 jusqu'à fin novembre. Cette expérience inédite m'a fortement affecté et empêché d'assurer mes obligations professionnelles et celles auprès de vous au sein de Vivre à Saillans.

Je remercie toutes les personnes qui m'ont aidé à m'en sortir, au premier rang desquelles tous les soignants, tant ceux des urgences de l'hôpital de Valence que ceux de Saillans, et toutes celles et ceux qui m'ont soutenu dans cette épreuve, notamment les membres du CA.